



*Виктор Леонидов*

### **Николай Миллиоти. Возвращение мастера**

Николай Дмитриевич Миллиоти (1874–1962) был участником знаменитых объединений «Союз русских художников», «Мир искусства», «Голубая роза», написал портреты выдающихся современников. Его произведения (некоторые находятся в крупнейших отечественных собраниях) высоко оценены знатоками. Часть работ хранится в семье внучки, актрисы театра «Современник» Е.Ю. Миллиоти, и в основном недоступна для публики. В 2020 году их показали на первой персональной выставке художника на родине – «Неизвестный Николай Миллиоти», прошедшей в Доме русского зарубежья имени Александра Солженицына. Летом 2022 года произведения мастера (наряду с работами других экспонентов) будут представлены на выставке «Точка зрения» в Музее русского импрессионизма. Ознакомление со статьей и выставкой позволит приобщиться к творческому наследию Н.Д. Миллиоти.

*Victor Leonidov*

### **Nikolai Millioti. Return of the Master**

Nikolai Millioti (1874–1962), a member of the famous associations Union of Russian Artists, Mir iskusstva and Blue Rose, painted portraits of his outstanding contemporaries. His works, some of which are presented in the collections of major museums and galleries in Russia, were acclaimed by many art connoisseurs. Part of his paintings are kept by the family of his granddaughter, E. Millioti, an actress at the Sovremennik Theater, so most of the time they are not accessible to the public. In 2020, they were shown at Nikolai Millioti's first solo exhibition "Unknown Nikolai Millioti" at the Alexander Solzhenitsyn House of Russian Abroad; and in the summer of 2022, will be on display at the Museum of Russian Impressionism along with works of other artists as part of the exhibition "Point of View". The article and the exhibition will give the reader a better understanding of the artistic heritage of Nikolai Millioti.